

derechas a nivel nacional en los siguientes términos: *«una y otra vez, los periódicos de orden procuramos acuciar y estimular el celo de los electores de derechas que por su inaudita propensión a la comodidad, podían desviar en un mal sentido los resultados electorales...»*

Esas gentes, tan romas como faltas de amor a sus intereses, son los principales responsables de lo ocurrido, las que tienen bien merecido el resultado adverso y sus consecuencias, que a ellos principalmente han de afectar». En cuanto a la provincia, desvalorizó la victoria lograda por el centro-derecha al señalar: *«el triunfo no ha sido ni para uno, ni para otros»*. Por su parte, en semanario *República* mostró su júbilo por el triunfo del Frente Popular y su desagrado por las irregularidades electorales habidas en Albacete, proponiendo la anulación de éstas. Escribía: *«Por los atropellos a inmoralidades cometidos en varios pueblos pedimos la anulación de las elecciones en la circunscripción de Albacete»*; para precisar más adelante, *«Pasaron las elecciones y escribimos estas líneas verdaderamente contrariados, pues la presión oficial, acompañada de tantos atropellos, ha hecho, que nos sean robadas dos actas, que correspondían legítimamente a los compañeros Prat y Martínez Hervás»*.

V. Fraude electoral y proclamación de los candidatos

La trascendencia de las elecciones de 1936, el hábito perpetuado del fraude electoral y un decidido apoyo desde el gobierno a la candidatura centro-derecha fueron los motivos de las irregularidades electorales en 32 provincias españolas entre las que se encontraba Albacete. En la reunión celebrada el 20 y 21 de febrero por la Junta Provincial del Censo Electoral de Albacete (40), se denunciaron los siguientes fraudes:

- a) El número de votos no coincidía con el número de papeletas en la mayor parte de los municipios.
- b) Las autoridades municipales, las fuerzas de orden público y los patronos coaccionaron a la población para que votase a las derechas en 18 municipios.
- c) La derecha utilizó candidaturas transparentes y contraseñadas en 8 pueblos.
- d) Habían sido enmendadas en las actas electorales las cifras de algunos candidatos de derechas.

(40) Para un análisis detallado de dicha reunión consultar el apéndice III.